
本會政府資料開放諮詢小組 106年第 2次會議紀錄 

壹、 時間：106年 12月 19日(星期二)上午 10時 30分 

貳、 地點：交通通訊傳播大樓 604會議室 

參、 主席：蕭主任秘書祈宏代理                    記錄：張采玉 

肆、 出席：詳簽名表 

伍、 主席致詞：(略) 

陸、 討論與決議： 

一、 前次會議決議辦理進度: 

(一)開放公有建物點基地臺數量，已於 106年 9月 29日開放。 

(二)委員意見辦理情形： 

1. 本 會 已 於 行 動 通 信 電 臺 服 務 資 訊 系 統

(http://freqgis.ttida.org.tw/freqgisindex/)開放 wifi位置點。 

2.建議可利用資料集使用滿意度、開放資料集最上層的日期

可隨資料集更新的日期修正及將點閱率較高資料集放置

於上方，將併入明年網站系統改版案中考量。  

3.已修正圖資系統中資料使用日期及可讀性。  

4.圖資系統可於民眾使用時，自動找出民眾所在位置，定位

各項圖資位置及對於使用率較高之資料集，建議做成圖表

方式呈現，將併入明年圖資系統擴充案中考量。  

二、 資料集品質檢討： 

(一)依據本會行動策略績效檢討：本會資料集均已更新，仍請各

負責業務處確實依據更新頻率更新資料。 

(二)國發會資料集品質檢核系統檢核結果檢討： 

1.有關「行動通信學生優惠資費專案」及「市內電話費率一

覽表(含公用電話)」等資料集資料格式問題，請資訊科與

平臺處承辦人共同討論可行作法。 

2.有關資料集資料內容包含 csv 檔引號(")分隔符號問題，

請資訊科於資料來源系統自動過濾。 

3.有關本會委託研究案主題及其重點(6筆)、研究報告(9筆)

及施政計畫草案及核定版(2筆)等資料集，以 PDF檔格式

http://freqgis.ttida.org.tw/freqgisindex/


開放，需轉換為 ODS樣式檔案，視 PDF檔案性質確實無法

轉換為規定之結構化格式者，同意予以下架。 

三、 民眾建議事項檢討: 

(一)通過依本會意見回覆民眾，詳簡報。 

(二)為確保節目表更動，有關廣播電臺節目表資料集更新頻率，

將設定為每週更新。 

(三)有關「行動寬頻用戶每月平均數據用量」、「行動通信用戶平

均每月簡訊量」及「行動通信用戶平均每月通話時間」資料

集，原 4G 部分僅公布所有業者總數，於會中主席徵詢台灣

電信產業發展協會出席代表意見，並經其表示 4G 部分同意

按業者別公開資料，故決議增加開放各業者分別資訊。 

 

四、 委員意見: 

(一) 陳清河委員: 

1.應訂定下架條件及規範。 

2.圖資系統需重視清晰度，以利民眾查閱。 

3.對於資料集開放使用層次，可考量商業付費及機敏資料等

限定查詢人員之公開方式。 

4.結論：經與會討論後，決定先以資料集瀏覽量為依據檢討

是否下架。 

(二) 王學武委員: 

1.圖資系統需調整反應速度。 

2.有關系統過濾資料集內容時，不僅需注意引號(")分隔符

號，另外也需注意是否有含控制碼。 

(三)張仲儒委員: 

1.請建議國發會資料開放不僅是統計數字，有關 PDF檔案之

資料(如研究報告)也有其研究價值，是否提供其他統一管

道放置。 

2.本會資料開放，需請各處室確實負責資料集資料於本會網

站系統後臺更新，資訊科僅需負責平臺之維運。 

3.有關本會平臺尚未統計資料集瀏覽量，希望可儘速處理。 

4.結論：請各處確實掌握資料更新，另各處室最瞭解自己的

資料，也最知道民眾希望本會開放什麼資料，可提供建議

及檢討於會議中討論。 



(五)江亮均委員(代理): 

1.建議資料集中歷史資料與現行資料分檔置放，以利民眾查

找(例如:2G已停用，可將 2G資料與 3G、4G分開)。 

2.建議國發會資料集中是否可採非數據資料方式提供，而是

以連結或是影像檔案等非結構資料。(如:行動通信學生優

化方案，業者變動速度非常快，是否可建議直接以連結連

至業者網站。) 

(六)綜上委員的意見，本會將參考改進本會開放資料集之品質與

逐步調整本會相關系統，並將建議提供國發會討論。 

柒、 散會（12時 20分） 


